
Amicale Laïque de Saint-Sébastien
Espace Camille Flammarion 
7,Bd de la République
44380 PORNICHET

Site : amicale.pornichet.free.fr
Mèl. : amicale.pornichet@free.fr

Compte-rendu de l’Assemblée Générale de l’Amicale Laïque de Saint-
Sébastien

Vendredi 7 octobre 2016 - 18h00 -

Présents : 
François LE CLEAC’H (président et responsable Usep)
Laurence ALCINA (secrétaire)
Marc ANDRÉ (trésorier adjoint et parent du Pouligou)
Rémy SEILLIER (Théâtre de la Réplique)
Catherine DEBIARD (Théâtre de la Réplique)
Philippe CANTET (Théâtre de la Réplique)
Christine MONNOT (Théâtre de la Réplique)
Hélène BARBAMO (Théâtre de la Réplique)
Bernard BLEOMELEN (Directeur de Jean Macé)
Solène QUILLIEN (enseignante du Pouligou)
Elsa GOURIOU (parent du Pouligou)
Malika AMELINE-BASBOURG (parent du Pouligou)
Claire LEGLAND (parent du Pouligou)
Magali QUINTIN (parent du Pouligou)
Cindy LECALVEZ (parent du Pouligou)

Excusés :
Catherine CATHELINAIS (professeur section danse)
Vincent JOUSSE (ex parent du Pouligou)
Annick BOTHOREL (Théâtre de la Réplique)
Thierry MONTFORT (directeur du Pouligou)
Fabienne GOALEC (parents du Pouligou)
Jessica GIRARD (parent de Jean Macé)

Ordre du jour :
- Rapport moral de l’Amicale Laïque
- Bilan des activités de l’Amicale Laïque
- Rapports financiers de l’Amicale Laïque et ses sections
- Budgets prévisionnels de l’Amicale Laïque et ses sections
- Propositions d’activités pour l’année scolaire 2016 / 2017
- Elections du Conseil d’Administration (Bureau)
- Questions diverses
- Remerciements 

Le Président ouvre la réunion, et remercie chaleureusement les personnes présentes d’être 
venues. 
Présentation des membres du Bureau.

mailto:amicale.pornichet@free.fr


1. Rapport moral de l’Amicale Laïque

Présenté par François Le Cléac’h  (président) :
« Comme chaque année, au cours du premier trimestre de l'année scolaire, le Conseil 
d'Administration convie les amicalistes et les parents d'élèves à son assemblée générale 
pour rendre compte de ses activités et présenter son bilan financier. Comme les autres 
années, nous avons souhaité placer ce moment important de notre vie associative assez 
près de la rentrée scolaire afin de sensibiliser le plus de parents possible. Je rappellerai à 
tous, et notamment aux parents présents, que cette amicale est la vôtre.

L’Amicale Laïque de Saint Sébastien est une association laïque d'éducation populaire qui 
fut fondée en 1951. Comme le définissent ses statuts, ses adhérents :
- œuvrent pour soutenir les écoles publiques de Jean Macé et du Pouligou,
- manifestent leur attachement à l'idéal laïque,
- contribuent à l'émancipation sociale et intellectuelle et à la formation civique, par la 
culture et le sport,
- aident matériellement et financièrement l'école publique.

Pour atteindre ces objectifs, l'association organise des actions éducatives, 
sociales, culturelles ou sportives en direction des enfants, des jeunes et des adultes, qui se 
veulent accessibles au plus grand nombre.

L’Amicale contribue à la richesse du tissu associatif de Pornichet et au renforcement 
des liens entre les familles et l’école.

Comme vous le constaterez lors du rapport d’activités, celles de l’Amicale sont variées et 
se renouvellent. Vous constaterez également que le soutien aux écoles, en termes 
financiers et de moyens humains est assez important.

L’année à venir sera placée sous le signe de la transition puisque Vincent Jousse et 
Laurence Alcina, membres du Conseil d’Administration, ont annoncé leur départ depuis 2 
ans, ceci afin de préparer la transition. Au nom du Conseil d’Administration, je tiens à les 
remercier chaleureusement pour leur investissement dans l’association et le travail 
consciencieux qu’ils ont accompli.

Depuis 2 ans, nous essayons de préparer cette transition en accueillant de nouveaux 
parents qui se sont largement investis dans la vie associative et ont commencé à prendre 
leurs marques. Ils auront besoin du soutien de nouveaux adhérents pour mener à bien le 
projet associatif et faire perdurer notre Amicale. Du sang neuf sera nécessaire à son 
évolution, en apportant un point de vue différent et en étant force de proposition. Nous 
l’avons vérifié les années passées. L’expérience nous a également montré qu’un noyau de 
personnes motivées et volontaires était nécessaire pour fédérer les parents et les 
enseignants autour de projets.

Dans l’esprit de ses statuts d’ Amicale Laïque, l’USEP a mis en place une nouvelle activité 
l’an dernier par l’intervention d’une animatrice sportive sur les TPE des 3 écoles de la 
commune, activité reconduite cette année. Nous avons réussi à mettre en place à cette 
rentrée, une activité Eveil-Multisports pour les 3-6 ans qui a rencontré un franc succès et 
qui a dépassé nos espérances. Ces activités illustrent bien les objectifs de notre 
association, en proposant un accès au sport pour tous.

Comme je l’ai annoncé depuis 2 ans, je quitte les fonctions de président au terme de ce 
mandat. Je resterai au sein du Conseil d’Administration, si ses membres m’accordent leur 
confiance, afin de continuer à œuvrer pour l’intérêt de tous et apporter mon aide et mon 
expérience aux bénévoles souhaitant prendre le relais.

Je vous invite donc à franchir le pas et nous rejoindre dans la vie associative de l’Amicale. 
Elle vous enrichira par la rencontre de personnes motivées par le même idéal ».



Mise au vote du rapport moral : 
pour : unanimité contre : 0 voix abstention : 0 voix

2. Bilan des activités de l’Amicale Laïque

Présenté par François Le Cléac’h  (président) :
« Le conseil d'administration s'est réuni 4 fois depuis la dernière Assemblée Générale, le 
bureau 3 fois. Le président a représenté l'association dans diverses réunion 
institutionnelles : 3 x Camille Flammarion,l’AG de l'O.M.S, le forum des associations au mois
de septembre dernier, les commissions de délégation de services publiques
La Secrétaire a représenté l'Amicale  pour la Délégation de Services Publiques.

Le Vide grenier a été reconduit, avec le nouveau groupe de bénévoles. Beaucoup moins 
d’inscrits que l’an passé, malgré une belle campagne de communication. Merci aux 
étudiants qui ont effectué ce travail, dans le cadre de leurs études. Merci également à 
Laurence qui s’est chargée des inscriptions. Merci à tous les bénévoles qui ont aidé à la 
réussite de cette journée. Seul regret, le résultat financier qui aurait pu être meilleur.

Le poste d’animateur TICE a été renouvelé cette année, sur les Temps-Péri-Educatif de 
Pornichet , et un autre animateur sportif a été recruté depuis la rentrée pour la pratique de 
l’éveil multisports des 3-6 ans, le vendredi soir, au complexe sportif du Prieux. Cette 
activité rencontre un gros succès sur Pornichet, à tel point que nous avons dû ouvrir un 
second créneau horaire.

L'Amicale a aidé les parents d'élèves du Pouligou à organiser une soirée Carnaval et 
dansante, conviviale pour parents et enfants, au relais des Forges en avril 2016. Petite 
frayeur, en tant que responsable, en raison d’une forte affluence annoncée. Il faudra mieux 
accompagner les parents si la soirée est renouvelée l’an prochain. Nous invitons les parents
à nous rejoindre dans l’amicale pour en faciliter l’organisation.

L’Amicale a également soutenu le travail des écoles publiques de Pornichet en assurant la 
logistique et le financement des rencontres chorales des écoles Jean Macé, Le Pouligou et 
Gambetta. Bilan très positif du point de vue de l'Amicale. Soirées très appréciées des 
enfants et des parents. L'amicale continuera, selon ses moyens humains et financiers à 
soutenir ce projet en 2017.

A l’initiative de 2 nouveaux parents bénévoles, Malika et Elsa, une vente de sacs cabas, 
décorés par les dessins d’enfants, a été réalisée à l’école du Pouligou et a connu un certain 
succès, au-delà de nos espérances.

L’année s’est enfin achevée par les fêtes d’écoles au bilan humain et financier très positif. 
A noter qu’un investissement dans des gobelets réutilisables a été fait à cette occasion. 
Gobelets qui dorénavant, serviront à toutes les manifestations de l’association, avec une 
consigne à 1€ ».

 Chorales 
Les rencontres chorales des trois écoles publiques de Pornichet ont eu lieu les 30 et 31 mai 
2016. Le bilan est très positif du point de vue des enseignants,  des enfants et des parents. 
Les prestations des enfants s'améliorent après 3 ans de fonctionnement malgré un 
répertoire un peu plus difficile cette année. On a noté une meilleure participation des 
parents pour l'encadrement et l'organisation.
Cette année, pour juin 2017, le thème retenu sera « les animaux ». L’Amicale appelle les 
parents des écoles  à aider dans l’installation des gradins le lundi matin, et les démonter le 
dernier jour, à aider pour la billetterie et la sécurité en salle.



 Fêtes des écoles
A Jean Macé, la fête a eu lieu le 25 juin 2016, un vendredi soir. La météo était favorable. Le 
bilan positif. Le moment convivial après la fête a bien été suivi. Bonne fréquentation des 
familles.

Au Pouligou, la fête a eu lieu le samedi après-midi du 2 juillet 2016
Un changement d’organisation a dû se faire en raison du réaménagement de la cour de 
l’école. Bilan très positif et nouvelle formule très appréciée. Une très belle météo. Bonne 
participation des parents et enseignants. La soirée grillade pour remercier les bénévoles a 
été bien appréciée.

A priori, les dates du 24 juin 2017 pour le Pouligou et du 30 juin 2017 pour Jean Macé ont 
été posées auprès de la mairie. Les écoles sont en attente de validation.

Mr Beomelen fait remarquer qu’on a de plus en plus de mal à trouver des parents pour tenir
les stands de jeux. Cette année, les stands ouverts ont été peu nombreux, de ce fait, le 
risque à venir est d’organiser un fête d’école sans stand, sans convivialité aucune, avec 
moins d’intérêt pour ce moment festif.
Marc André souligne qu’au Pouligou, certains stands n’ont pas été pourvus pendant un 
moment, par manque de communication avec les parents organisateurs (non amicalistes). 
Une affichette « stand fermé par manque de bénévole » y a été apposée. Du coup, 
quelques parents se sont inscrits en urgence sur les stands.

 Section danse présenté par François en l’absence de Catherine Cathelinais (professeur de 
danse)                                                                                                                                       
Trois cours ont été maintenus, malgré un effectif restreint de 14 élèves. L’effectif était 
réduit le mercredi matin. L’Amicale a donc du absorber un lourd déficit financier sur cette 
activité mais le maintien des cours de danse était nécessaire. Grâce à cet effort et à la 
participation au forum des associations, le nombre d’inscrits a progressé cette année avec 
24 élèves. Les trois cours sont préservés, mais uniquement l’après-midi depuis la rentrée.
Le gala du mois de juin s'est bien passé.
Le but de cette activité n’est pas de former au premier prix, mais bien de prendre du plaisir 
à pratiquer. 

Section Théâtre de la Réplique présenté par Catherine Debiard (metteur en scène) et Rémy 
Seillier (trésorier) 
Le Théâtre de la Réplique ne joue que des comédies, car le publique a besoin de se 
détendre. Cette année, les répétitions d’une pièce policière ont commencé. Il s’agit de 
« Bonjour l’ambiance », de Jean-Paul Cantineaux. Onze acteurs seront sur les planches, 
dont quatre nouveaux. Les répétitions ont lieu tous les mardis et vendredis soirs à la salle 
du Moulin d’Argent, dans une ambiance très sympathique.
Le Théâtre de la Réplique remercie les membres de l’Amicale, qui ont aidé à diffuser les 
flyers d’information sur les représentations de janvier et février dernier, et d’avoir aidé à la 
billetterie et en sécurité dans la salle.
Il remercie également les écoles d’avoir permis de transmettre l’information aux familles. 
Les parents commencent à comprendre que le public est essentiel, et permet de réaliser 
des bénéfices reversés aux écoles, pour leurs enfants. 
Prochaines représentations à Quai des Arts : 28, 29 janvier 2017

3, 4, 5 février 2017

L’Amicale Laïque tient à remercier le Théâtre de la Réplique qui, dans son esprit amicaliste, 
a décidé cette année encore de reverser une partie des bénéfices de ses représentations à 
Quai des Arts, à l'Amicale. 3000€ ont permis l'an passé de financer des projets 
pédagogiques financièrement lourds pour les familles, sur les deux groupes scolaires (sortie



pédagogique à Branféré pour le Pouligou, Je lis du Théâtre pour Jean Macé avec des ateliers
théâtre, un spectacle à Quai des Arts), et 3000€ ont permis de financer le  projet Chorale.

 Section USEP (Union Sportive de l’Enseignement du Premier degré) présentée par François
Le Cléac’h
En 2014/2015, 10 classes, et 239 enfants étaient inscrits. 
En 2015/2016, 12 classes et 295 enfants étaient inscrits.
Il s’agit d’une belle augmentation des effectifs. Ce qui permet de voir venir sur le plan 
financier.
Le bilan des activités est positif et diversifié.
Au cycle I : gymnastique, parachute (avec draps), jeu de l’oie cirque, danses traditionnelles,
jeu de l’oie mer, athlétisme. 
Au cycle II : jeu de l’oie cirque, danses traditionnelles, gymnastique, randonnée, jeu de l’oie 
mer, athlétisme.
Au cycle III : parcours combiné (biathlon), danses traditionnelles, Kinball, roller, balle ovale, 
course d’orientation, athlétisme, ultimate.
La section USEP et les classes participantes ont toujours besoin de parents 
accompagnateurs pour encadrer et animer les ateliers.
 Mise au vote du rapport d’activité : 

pour : unanimité contre : 0 voix abstention : 1 voix

3. Rapports financiers de l’Amicale Laïque et ses sections

 Bilan financier 2015-2016 de l’Amicale Laïque : Présenté par Marc André

Le trésorier présente toutes les principales rubriques de la trésorerie : 
- Recettes et frais de fonctionnement
- Bilan positif des fêtes des 2 écoles (Jean Macé et Pouligou).
- Chorale des écoles à Quai des Arts
- Vide-grenier
- Section danse : recettes, cotisations, salaire professeur, frais de fonctionnement.
- section USEP

Fêtes des écoles : bénéfices : 5 414 € 
Vide-grenier/ sacs cabas/dons du théâtre : bénéfices : 6 818 €(les montants sont arrondis)

Total des recettes :     19 931.24 €
Total des dépenses :   19 955.62 €
Solde de l’exercice :         - 24.38 €

On remarque donc un équilibre financier, car le solde de l’exercice est de -24.38€. 
L’Amicale remercie chaleureusement le Théâtre de la Réplique pour son don exceptionnel. 
Sans cela, nous aurions été déficitaires de 1 400€, mauvais chiffre dû au petit nombre 
d’inscrits à la section danse en 2015, d’une part, et à l’achat de gobelets réutilisables, 
d’autre part. Pour les mois à venir, l’horizon est plus serein, puisque le nombre d’inscrits à 
la danse est passé de 14 à 24, et que les gobelets ont une utilisation durable.

A noter que les écoles ont reçu 6 706.68 € pendant l’exercice, somme non négligeable.

Le détail du bilan financier est annexé au compte-rendu.

 Bilan financier de la section Théâtre : Présenté par Rémy Seillier

Le trésorier de la section Théâtre présente toutes les principales rubriques de la trésorerie.

Recettes :    16 907.00 €
Dépenses : 12 536.68 €



Solde de l’exercice :     4 370 .32€ €

Les représentations de janvier/février 2016 ont généré 2118 entrées. On note donc une 
augmentation de 400 personnes par rapport à l’an passé, ce qui représente une salle 
entière. On a vu 3 soirées complètes, on a dû refuser du monde. Il n’y aura pas 
d’augmentation du prix des places. 
L’intégralité du solde est reversée à l’Amicale Laïque : 4 370.32 €

Le détail du bilan financier est annexé au compte-rendu.

 Bilan financier de la section USEP : Présenté par François Le Cléac’h, responsable de 
section USEP

Total des recettes :   2 523.40 €
Total des dépenses : 2 464.30 €
Solde de l’exercice :            59.10 €

Le bilan financier est positif, comprenant l’achat de parachutes pour les activités sportives

Le détail du bilan financier est annexé au compte-rendu.

Mise au vote du rapport financier de l’Amicale et ses sections : 
pour : unanimité contre : 0 voix abstention : 0 voix

4. Budgets prévisionnels     de l’Amicale Laïque et ses sections pour 2016/2017 :

Pour l’Amicale Laïque : Recettes :   18 115 €
Dépenses:  18 115 €

Pour la section Théâtre de la Réplique : Recettes :   10 500 €
Dépenses : 10 500 €

Pour la section USEP : Recettes :   4 400 €
Dépenses : 4 400 €

Les détails des budgets prévisionnels sont annexés au compte-rendu.

Mise au vote du budget prévisionnel : 
pour : unanimité contre : 0 voix abstention : 0 voix

Mr Le Cléac’h précise que nous avons la chance d’avoir une commune qui aide 
financièrement les associations de la ville. L’enveloppe globale ne sera pas touchée cette 
année sur Pornichet, ce qui n’est pas le cas sur la Baule, où il y a une baisse de la dotation 
de 10%.
Mr Bleomelen fait remarquer que le budget alloué par la municipalité, pour les classes 
découvertes des écoles, a diminué de 5 %. Par ailleurs, ces crédits ne sont pas donnés pour
les élèves hors communes, ni pour les enfants de maternelle qui étaient en crèche l’année 
passée. Le report d’inscription à l’école n’est pas pris en compte, alors qu’ils font 
effectivement les sorties scolaires.
Depuis la rentrée 2016, l’Amicale Laïque a enregistré 16 nouvelles adhésions !
Nous sommes très heureux de ce renouvellement, et nous remercions Malika d’avoir su 
convaincre de nombreux parents pour nous rejoindre. Bienvenue à eux !



5. Propositions d’activités pour l’année scolaire 2016 / 2017

- Représentations du Théâtre de la Réplique à quai des Arts
- Renforcement de la section danse
- La poursuite de l’activité Eveil-Sportif du vendredi soir
- Les fêtes d'écoles et réflexion à porter sur leur évolution
- Renouvellement du vide grenier
- Les rencontres chorales
- Une ou plusieurs soirées conviviales pour les parents et les enfants
- Réflexion sur les activités socio-culturelles à proposer aux parents et aux enfants des 
écoles, sans forcément       rechercher des bénéfices financiers
 - Toute proposition d’activité sera la bienvenue.

6. Elections du Conseil d’Administration (Bureau)

 Tiers Sortant :     Laurence Alcina (secrétaire), qui ne se représente pas.
         François Le Cléac’h (président)

Catherine Cathelinais (professeur de danse)
Annick Bothorel (théâtre), qui ne se représente pas
Rémy Seillier (théâtre)

 Démissionnaire : Vincent Jousse (parent d’élèves)
 Candidatures : François Le Cléac’h

Rémy Seillier
Catherine Cathelinais
Malika Ameline-Basbourg (parent d’élève Pouligou)
Elsa Gouriou (parent d’élève Pouligou)
Cindy Le Calvez (parent d’élève Pouligou)
Claire Legland (parent d’élève Pouligou)
Magali Quintin (parent d’élève Pouligou)

Mise au vote à l’élection du Conseil d’Administration : 
pour : unanimité contre : 0 voix abstention : 0 voix

7. Questions diverses :

néant
           

8. Remerciements

Le Président clôt la réunion, remercie la Mairie et l’école Jean Macé pour la mise à 
disposition de la salle de restauration scolaire, remercie chaleureusement les personnes 
présentes d’être venues et remercie également les familles et conjoints des bénévoles qui 
consacrent du temps personnel aux activités de l’Amicale.

La prochaine réunion du Conseil d’Administration aura lieu après les vacances 
d’automne.

Le président, La secrétaire :
François Le Cléac’h, Laurence Alcina
clôt la réunion à  20h

Le verre de l’amitié est proposé aux participants.


